

Texto: Santiago 5:7-11
Tema: Esperanza para soportar con paciencia #1
Expositor: Pastor Edward Nina
Iglesia Bíblica ELYON

Santiago 5:7-11 Spanish LBLA Por tanto, hermanos, sed pacientes hasta la venida del Señor. Mirad *cómo* el labrador espera el fruto precioso de la tierra, siendo paciente en ello hasta que recibe *la lluvia* temprana y *la* tardía. (8) Sed también vosotros pacientes; fortaleced vuestros corazones, porque la venida del Señor está cerca. (9) Hermanos, no os quejéis unos contra otros, para que no seáis juzgados; mirad, el Juez está a las puertas. (10) Hermanos, tomad como ejemplo de paciencia y aflicción a los profetas que hablaron en el nombre del Señor. (11) Mirad *que* tenemos por bienaventurados a los que sufrieron. Habéis oído de la paciencia de Job, y habéis visto el resultado del proceder del Señor, que el Señor es muy compasivo, y misericordioso."¹

Bosquejo

Verdad principal: El creyente está llamado a ser paciente, aun en situaciones adversas con una esperanza futura segura: la venida del Señor. Esta paciencia como característica de vida, se refleja en cómo enfrentamos las dificultades, en cómo nos relacionamos con nuestros hermanos; todo a partir del ejemplo que nos han dejado nuestros hermanos en fe y del carácter misericordioso del Señor.

Introducción.

Todo lo que Santiago ha expuesto, ayuda a no romantizar ni idealizar la vida cristiana, como una vida de pura felicidad y sin dificultades. La vida cristiana traerá aflicción, aun, aunque el creyente haga lo correcto, pero, no por eso el creyente debe vivir en desánimo, sino esperanzado.

¹ Escrituras tomadas de: La Biblia de las Américas® (LBLA®), Copyright © 1986, 1995, 1997 por The Lockman Foundation. Usadas con permiso.
www.LBLA.com

- I. **La paciencia tiene recompensa futura segura (vv.7-8).**
Mientras que en general, el futuro es una incertidumbre, el creyente tiene una recompensa asegurada: la futura venida de Cristo.

- II. **La paciencia en nuestras relaciones interpersonales con otros creyentes (v.9).**
Por su naturaleza, lo más fácil para una persona es quejarse de otros. El creyente debe hacer la diferencia sabiendo que el Señor juzga, está viendo y está pronta su venida.

- III. **El ejemplo de paciencia que nos han dejado otros creyentes (vv. 10-11a).**
La vida de fe y carácter cristiano, no son utopías que solo debemos anhelar, sino vivir. Debemos tomar el ejemplo de paciencia y aflicción de los profetas de Dios, personas reales como nosotros.

- IV. **La paciencia, relacionada con el carácter misericordioso de Dios (v.11b)**
Debemos tener paciencia, confiando en el carácter compasivo y misericordioso de Dios. El creyente ha experimentado, experimenta y experimentará la misericordia de Dios en su propia vida.

Conclusión.

La forma de afrontar las pruebas, si bien muchas de ellas son difíciles de sobrellevar, no es en un estado de autocompadecimiento permanente, o de enojo o desconfianza de los planes de Dios; más bien, es de cobrar ánimo con la esperanza de algo que es seguro, y que debe traer aliento a nuestras vidas: la venida de nuestro Señor Jesucristo, nuestro Rey retornará, estaremos con nuestro Salvador y libertador. ¡Gloria a Su nombre!

ORACIÓN PREVIA.

Introducción.

Todo lo que antes Santiago ha expuesto, muestra los estragos de un mundo afectado por el pecado, el ser humano ha sido terriblemente afectado por el pecado, pero no solo el hombre, sino la creación misma ha sido afectada por el pecado. Santiago expone esos estragos: expone cómo el ser humano se deja impresionar por lo superficial, por lo exterior, por las riquezas. Cómo el hombre se deja llevar por sus pasiones, cómo el ser humano se parcializa a favor de unos y en contra de otros, cómo el hombre intenta aquietar su conciencia intentando separar su fe de su conducta, intenta separar su fe de y sus prioridades reales. Cómo las palabras que salen de la boca del hombre pueden ocasionar tantos estragos, familias divididas, empresas divididas, países divididos, guerras, destrucción, estafas. Cómo el ser humano se cree dueño de su destino, cuando en realidad el hombre no ha decidido cuando nacer, ni tampoco decide cuando partir de este mundo. Cómo el rico muchas veces busca aprovecharse del pobre.

Como podemos ver, el ser humano es esclavo del pecado, su relación de paz con su Creador ha sido afectada. La creación misma ha sido afectada por el pecado, y esto trae pruebas, tribulación y aflicción, para no creyentes, pero también para creyentes.

Leemos Santiago 5:1-11.

Todo lo que Santiago ha expuesto anteriormente, ayuda a no romantizar ni idealizar la vida cristiana, como una vida de pura felicidad y sin dificultades. La vida cristiana traerá aflicción, aun, aunque el creyente haga lo correcto, pero, no por eso el creyente debe vivir en desánimo, sino esperanzado.

Por lo cual, el pasaje que hoy estaremos estudiando, es un aliento de esperanza para el creyente, para que éste pueda soportar con paciencia las pruebas y las aflicciones presentes y aun las aflicciones futuras.

I. La paciencia tiene recompensa futura segura (vv.7-8).

Volvamos a leer el pasaje, los versículos 7 y 8:

Nuestro paso por esta vida, de este lado de la eternidad, no será un jardín de rosas, habrá aflicción, experimentaremos dolor, veremos, corrijo, incluso viviremos injusticias, veremos los efectos devastadores del pecado, en un mundo, como antes dijimos afectado por el pecado. El “por tanto” con el que empieza el versículo 7, nos da a entender que habrá muchas pruebas para el creyente, que habrá motivos de aflicción, motivos por los cuales nuestro carácter será probado y tal vez seamos movidos al desánimo. Por ello, Santiago nos dice: Sean pacientes, hay recompensa segura. Tal vez no en el tiempo que quieras, pero la recompensa está asegurada.

Después, Santiago pone un ejemplo, que era de lo más comprensible posible para las personas a las cuales iba dirigida la carta, en esa época: *“Mirad cómo el labrador espera el fruto precioso de la tierra”*, para nosotros esta comparativa puede no ser muy comprendida a la primera, peor aún para aquellos que no tenemos un trasfondo asociado a la agricultura,² por lo que, vamos a entender un poco mejor el contexto que les tocó vivir.³

Para el agricultor, la esperanza de su sostenimiento, y el sostenimiento de sus seres queridos, está en que lo que un día está sembrando, con el paso del tiempo, no inmediatamente, lo pueda cosechar y luego lo pueda comerciar, con lo cual podrá conseguir lo necesario para su sustento.

² Lazar, Shawn. Cuatro Ejemplos de Paciencia (Santiago 5:7-11) – Grace Evangelical Society. 27 de diciembre de 2021, <https://faithalone.org/su-gracia-gratuita/cuatro-ejemplos-de-paciencia-santiago-57-11/>.

³ Wight, Fred H. Usos y costumbres de las tierras bíblicas. 1 ed, Publicaciones Portavoz, 1987
Packer, J. I. Usos y Costumbres de La Biblia: Manual Ilustrado. Grupo Nelson, 2009.

Como dice David Guzik, en su comentario a la carta de Santiago: *“Un labrador no se rinde cuando sus cultivos no se pueden cosechar inmediatamente. Él sigue trabajando aun cuando el cultivo no se puede ver. Los cristianos deben de trabajar y ejercitar la paciencia aun cuando el día de la cosecha parece muy lejano.”*⁴

Guzik, también expone el paralelo de la relación entre la espera y la necesidad de resistencia de la vida cristiana con la espera del granjero⁵:

- ✓ Espera con una razonable esperanza y expectativa de recompensa.
- ✓ Espera mucho tiempo.
- ✓ Espera trabajando todo el tiempo.
- ✓ Él espera por cosas que no dependen de su propio poder, con su mirada en los cielos.
- ✓ Espera a pesar de las circunstancias cambiantes y de las muchas incertidumbres.
- ✓ Espera animado por el valor de la cosecha.
- ✓ Espera animado por el trabajo y la cosecha de los demás.
- ✓ Espera porque realmente no tiene otra opción.
- ✓ Espera porque de nada le sirve rendirse.
- ✓ Espera consciente de la manera en que funcionan las estaciones.
- ✓ Espera porque en la medida en que pasa el tiempo, hacerlo se vuelve más importante y no menos.

Cuando dice, al final del versículo 7, respecto a cómo el labrador espera el fruto precioso de la tierra: **“siendo paciente en ello hasta que recibe la lluvia temprana y la tardía”**. Es bueno comprender el contexto que entendían los creyentes judíos. Primero, explicar que, *“hay dos estaciones que son predominantes en Palestina: un periodo de invierno lluvioso de noviembre a*

⁴ «Santiago 5». Enduring Word, 11 de abril de 2016, <https://es.enduringword.com/comentario-biblico/santiago-5/>.

⁵ Ídem.

mayo; y una estación de verano seco que se extiende los cinco meses restantes [de junio a octubre]”⁶. Y cuando se refiere a lluvia, generalmente está hablando de lluvias fuertes, a grandes chorros, que como dijimos, cae justo en los meses de invierno⁷.

Leo lo que explica Guzik, *“La imagen de la lluvia temprana y tardía debe de tomarse literalmente, como Santiago tuvo la intención. La lluvia temprana (al llegar a finales de octubre o principios de noviembre) tenía la intención de suavizar la tierra para el arado; las lluvias tardías (las cuales llegaban a finales de abril o mayo), tenían la intención de hacer madurar los cultivos un poco antes de la cosecha”*, justo para que ayude en su cosecha.

Fred Wight explica con más detalle:

“Los campos de grano en Palestina dependen grandemente de la lluvia para su fertilidad. Pero no llueve de mayo a septiembre. La primera lluvia de que se habla en las Escrituras cae en la última quincena de octubre o a principios de noviembre, y por lo regular esta lluvia es la señal para que el agricultor principie a arar sus tierras y plantar la semilla”⁸ Esta primera lluvia es a la que Santiago se refiere cuando dice *“lluvia temprana”*.

Wight continúa explicando: *“También habla la Biblia de las lluvias tardías, que ordinariamente caen de marzo a abril, y esta lluvia es muy valiosa para la madurez de las cosechas de cebada y trigo”*.

Con todo eso en mente, las lluvias en la época de invierno eran claves para lograr obtener buenas cosechas. Las lluvias tempranas ablandaban la tierra para el sembrado, y las lluvias tardías ayudaban en la maduración, para la posterior cosecha. Incluso, según J.I. Packer, si en época de lluvia, no llovía lo suficiente, los resultados podrían ser desastrosos, se podrían destruir la mayoría de los sembrados⁹.

⁶ <https://embassies.gov.il/san-jose/AboutIsrael/Land/Pages/TIERRA-Geografia-Clima.aspx#:~:text=Hay%20dos%20estaciones%20predominantes%3A%20un,durante%20los%20cinco%20meses%20restantes>. Accedido 24 de junio de 2023.

⁷ Wight, Fred H. Usos y costumbres de las tierras bíblicas. 1 ed, Publicaciones Portavoz, 1987.

⁸ Wight, Fred H. Usos y costumbres de las tierras bíblicas. 1 ed, Publicaciones Portavoz, 1987.

⁹ Packer, J. I. Usos y Costumbres de La Biblia: Manual Ilustrado. Grupo Nelson, 2009.

¿Ahora se logra entender mejor cuando Santiago dice:

Santiago 5:7

¿Entiendes lo vital que era para el labrador esas lluvias? De esas lluvias dependía la cosecha exitosa.

Ahora aquí quiero aclarar, sé que algunos pueden pensar que, para el agricultor, no hay nada por hacer, entre el tiempo que siembra, y el tiempo de la cosecha, tal vez habrá algunas plantas que no necesitan cuidado, pero la gran mayoría, si requieren mucho trabajo de parte del agricultor, es decir, el agricultor, no debe estar en una posición de pasividad esperando dichas lluvias, entender eso sería un grave error. Por ejemplo, en el caso de que se habría sembrado grano, los agricultores debían cuidar el grano de los pájaros, ya que estos se podían comer la semilla, antes de que esta sea tapada, o se podían comer el mismo grano antes de su cosecha.

También los agricultores debían cuidar sus cultivos de que la cizaña, no se haya entremezclado con el trigo. Ya sabemos por la parábola que Jesús contó que la cizaña se parece al trigo, incluso su grano es parecido al trigo, solo que es más pequeño, y es negro. Pero en su sabor es amargo y cuando se lo consume, incluso puede causar vómitos,¹⁰ por lo mismo debía ser cuidadosos en todo el proceso, Solo para mencionar, también debía cuidar de langostas, de ladrones, etc.

Por lo que me animo a decir que, el que Santiago nos diga que esperemos con paciencia, no significa que está demandando una actitud de resignación en nuestra vida presente y pasividad de nuestra parte, solamente esperando la venida del Señor Jesucristo. No, tomando el ejemplo del labrador, el creyente debe ser diligente en todo lo que debe hacer. Por ejemplo, en crecer en el conocimiento de Dios, en crecer carácter, que cada día nos parezcamos un

¹⁰ Wight, Fred H. Usos y costumbres de las tierras bíblicas. 1 ed, Publicaciones Portavoz, 1987.

poquito más a Jesús, que crezcamos en compartir el evangelio, que crezcamos en el desapego a las cosas que este mundo ofrece, que crezcamos en obediencia a nuestra Señor y Salvador.

Así como el labrador, es diligente en preparar el arado, en preparar la tierra, las herramientas, en defender de intrusos, de ladrones; pero al final, el éxito de que dé fruto de la tierra, que haya abundante cosecha, dependerá de que llueva cuando debe de llover. Así el creyente debe ser diligente en su vida, sabiendo que al final quien hace posible que todo eso pase es Dios mismo. Y nuestro Señor vendrá, cuando tenga que venir. Mientras tanto, paciencia
Pasamos al versículo 8:

Santiago 5:8

En ambos versículos (7 y 8), Santiago repite que el creyente sea paciente, aunque de otra forma, ya lo dije antes, la palabra griega que usa para decir “*sea paciente*”, hace referencia no a una actitud de pasividad, sino a tener largura de ánimo, que sea longánimo¹¹, es decir que muestre longanimidad, que sea constante ante la adversidad. Longanimidad según Wikipedia: “*es la relación entre la perseverancia y constancia de ánimo frente a los obstáculos y las adversidades*”¹². En otras palabras, lo que hoy en día han renombrado como “resiliencia”. Este concepto hermanos no es nuevo. El creyente debe ser longánimo, debe mostrar perseverancia y constancia de ánimo frente a los obstáculos y la adversidad. El creyente debe tener largura de ánimo. Hermanos no nos engañemos, el mundo actual, influido por Satanás, un sistema mundial que aborrece a Dios, quiere que cada vez más, el hombre sea menos resistente, pero no solo físicamente, sino también emocional y espiritualmente. Es por eso que hoy, se habla de la juventud actual como

¹¹ Vine, W. E. Diccionario expositivo de palabras del antiguo y nuevo testamento exhaustivo de vine. Grupo Nelson, 2014. Open WorldCat, <http://rbdigital.oneclickdigital.com>.

¹² «Longanimidad». Wikipedia, la enciclopedia libre, 16 de junio de 2023. Wikipedia, <https://es.wikipedia.org/w/index.php?title=Longanimidad&oldid=151893865>.

“generación de cristal”. Vean lo que ocasiona abrazar la ideología de género, por ejemplo. Hermanos no absorbamos la cultura que este mundo está imponiendo. Como creyentes somos llamados a tener largura de ánimo. La historia de Perpetua¹³ impresionó tanto a San Agustín de Hipona, que predicó cuatro sermones sobre su muerte. Perpetua pertenecía a una rica e influyente cartaginesa del norte de África (en el Túnez actual). Ella fue arrestada junto con otros cuatro nuevos creyentes, cuando estaban preparándose siendo discipulados para su bautismo.

Cuando su padre se entera que Perpetua fue arrestada, su padre, quien no era creyente (era pagano), fue a ver a su hija y le suplicó que negara que era cristiana, para que así, él con su influencia, pueda lograr que la liberen.

A lo que ella le contestó:

– “Padre, ¿ves este jarrón aquí?».

– “¿Podría llamarse por otro nombre que no sea el que es?»

– “No», él respondió.

– “Bueno, tampoco puedo ser llamada por otra cosa que no sea lo que soy, una Cristiana”.

No lo dije, pero, Perpetua apenas tenía 22 años, y un bebé que aun amamantaba, cuando ella fue arrestada.

Su padre otra vez suplicó:

– “No me abandones para ser el reproche de los hombres. Piensa en tus hermanos; piensa en tu madre y tu tía; piensa en tu hijo, que no podrá vivir una vez que te hayas ido. ¡Renuncia a tu orgullo!”

Perpetua fue conmovida, pero permaneció inquebrantable. Ella trató de consolar a su padre:

¹³ Basado en el relato atribuido a Josué Enior Jiménez en «LA HISTORIA DE PERPETUA UNA MUJER MÁRTIR». Evangelio Real, 13 de marzo de 2020, <https://evangelio-real.com/2020/03/13/la-historia-de-perpetua-una-mujer-martir/>.

– “Todo lo que sucederá en la sala de audiencias será como DIOS quiera padre, ya que puedes estar seguro de que no estamos solos, sino que estamos en su poder”.

Finalmente estuvieron en audiencia ante el gobernador.

Llegado el día de la audiencia, Perpetua y sus amigos fueron llevados ante el gobernador local, Hilariano. Los amigos de Perpetua fueron interrogados primero, y cada uno a su vez admitió ser cristiano, negándose a hacer el sacrificio al emperador (la manera que se les ofrecía a los cristianos renunciar a su fe cristiana y adorar al emperador y el panteón de los dioses paganos).

Cuando le tocó el turno a Perpetua, su padre una vez más le suplicó a su hija:

– “Realiza el sacrificio. ¡Apiádate de tu bebé!»

El gobernador le preguntó a Perpetua:

– “¿Eres cristiana entonces?».

– “Sí, Yo lo soy» –, respondió Perpetua.

Finalmente, Perpetua y sus amigos fueron llevados al estadio, con bestias salvajes y gladiadores en la arena, mientras en las gradas las multitudes rugían por ver sangre. Ellos murieron siendo mártires, leales a Su Señor. Y así como esa historia, muchas. Paciencia hasta la venida del Señor.

Después de decir que seamos pacientes, Santiago nos dice: “*fortaleced vuestros corazones*” (v.8)

1 Tesalonicenses 3:11-13 Spanish LBLA

(11) Ahora, *pues*, que el mismo Dios y Padre nuestro, y Jesús nuestro Señor, dirijan nuestro camino a vosotros;

(12) y que el Señor os haga crecer y abundar en amor unos para con otros, y para con todos, como también nosotros *lo hacemos* para con vosotros;

(13) a fin de que Él afirme vuestros corazones irreprochables en santidad delante de nuestro Dios y Padre, en la venida de nuestro Señor Jesús con todos sus santos.

La idea acá, es que el creyente se mantenga firme espiritualmente. Los creyentes necesitamos fortalecernos para la lucha contra el pecado y las dificultades de esta vida.

No quiero pasar por alto que, conforme a lo que dice 1 Tesalonicenses 3:13, según el Nuevo Testamento, la paciencia es un fruto del Espíritu (Gal 5:22)¹⁴

Evis Carballosa nos recuerda también que la paciencia es una cualidad que debe adornar la vida cristiana¹⁵:

[Colosenses 3:12; Efesios 4:1-2](#)

Y que la paciencia también es un atributo divino¹⁶:

[Romanos 2:4; Romanos 9:22](#)

También en ambos versículos (7 y 8), Santiago repite como causa de consuelo, de esperanza para soportar con paciencia: “la venida del Señor”.

La segunda venida del Señor Jesús a la tierra, es conocida teológicamente con el término “parusia” que precisamente viene de la palabra griega “parousía”, que significa “venida” o “presencia”. En el griego secular se usaba esa palabra para referirse a la “llegada” de un rey o un dignatario.¹⁷ Dicha presencia real, era tal, que nadie podía dejar de reconocer al rey por lo que era, el soberano. Santiago quiere contrastar la segunda venida de Cristo con la primera, porque Cristo no vendrá en los mismos términos.

[1 Tesalonicenses 4:15-16; Filipenses 2:9-11](#)

Como muy bien explica Evis Carballosa, en la primera venida vino “*como el niño de Belén, el carpintero de Nazaret, el Hijo del hombre sin tener donde*

¹⁴ Carballosa, Evis L. Santiago Una Fe en Acción. 1996.

¹⁵ Carballosa, Evis L. Santiago Una Fe en Acción. 1996.

¹⁶ Ídem.

¹⁷ Moo, Douglas J. Comentario de la Epístola de Santiago El Pilar Del Comentario Del Nuevo Testamento. Vida Pub, 2008.

*recostar su cabeza, despreciado y desechado por los hombres, Cristo vino, por así decir, de incógnito. Fue solo a través del velo de Su carne que pudo verse Su deidad durante su vida terrenal; y para ello solo con los ojos de la fe. Pero su aparición en las nubes del cielo será de tal magnitud que Él será conspicuo [gozará de gran prestigio], sin la menor duda como juez de la humanidad, como Señor del cielo, quien reunirá a sus escogidos, y convocará a los que ya viven con Él a estar con Él para siempre y compartir con Él Su gloria eterna. El cristiano vive ahora entre esas dos venidas de Su Señor y mira tanto hacia atrás, como hacia adelante. Hacia atrás a Su primera venida, hacia adelante, a su segunda venida, en busca de inspiración durante su peregrinaje terrenal”.*¹⁸

Hay un sentido real, donde la venida del Señor Jesús, ha estado cerca desde el tiempo de Santiago, como también en nuestros días. Matthew Henry dice respecto a este versículo: *“La Iglesia primitiva vivía en constante expectación de la Parusía, no porque la creyera inminente, sino porque el Señor mismo les había dejado en la incertidumbre de la fecha en que tal suceso había de acontecer”.*¹⁹

Douglas Moo nos dice: *“Todos los cristianos, en cada generación, vivimos (¡o deberíamos vivir!) conscientes de que la parusía podría llegar en cualquier momento, y de que hemos de tomar decisiones según esa realidad. Así que, para nosotros, sigue siendo tan cierto como para los lectores originales de esta epístola: tenemos que ser pacientes y estar firmes, porque la venida del Señor está cerca”.*²⁰

Cristo ya no vendrá como cordero, sino como el León de Judá. Este evento será glorioso. Cristo vendrá para juzgar a vivos y a muertos (lo que algunos conocen como el juicio final), para establecer su reino eterno y completar la redención final de las cosas. Habrá juicio justo para muchos pecadores, y condenación eterna; si los no creyentes entenderían esto, tendrían que estar

¹⁸ Carballosa, Evis L. Santiago Una Fe en Acción. 1996. Pg 233.

¹⁹ Henry, Matthew. Comentario bíblico de Matthew Henry: obra completa sin abreviar. Traducido por Francisco Lacueva, Editorial Clie, 2013.

²⁰ Moo, Douglas J. Comentario de la Epístola de Santiago El Pilar Del Comentario Del Nuevo Testamento. Vida Pub, 2008.

temblando por esta realidad futura segura; en cambio, para el creyente, es vivir esperanzado por este retorno, porque para él, gracias a la obra perfecta de Cristo en la cruz, los creyentes serán reunidos con Cristo, su Rey, en su reino eterno.

En los escritos de Pablo, también encontramos ánimos semejantes. Apuntando a un futuro de restauración, a un futuro glorioso.

Romanos 8:18-28 Spanish LBLA

(18) Pues considero que **los sufrimientos de este tiempo presente no son dignos de ser comparados con la gloria que nos ha de ser revelada.**

. . . .

(21) de que **la creación misma será también liberada de la esclavitud de la corrupción a la libertad de la gloria de los hijos de Dios.**

(22) **Pues sabemos que la creación entera a una gime y sufre dolores de parto hasta ahora.**

. . . .

(24) **Porque en esperanza hemos sido salvos, pero la esperanza que se ve no es esperanza, pues, ¿por qué esperar lo que uno ve?**

(25) **Pero si esperamos lo que no vemos, con paciencia lo aguardamos.**

(26) **Y de la misma manera, también el Espíritu nos ayuda en nuestra debilidad; porque no sabemos orar como debiéramos, pero el Espíritu mismo intercede *por nosotros* con gemidos indecibles;**

. . . .

Mientras que en general, el futuro es una incertidumbre, el creyente tiene una recompensa asegurada: la futura venida de Cristo.

En una siguiente oportunidad, estaremos viendo los siguientes tres puntos del bosquejo. Así como en los diez mandamientos, los primeros cuatro mandamientos son en relación a nuestra relación vertical con Dios, y los restantes seis mandamientos son para nuestra relación horizontal con las personas. Así también, hoy vimos el primer punto relacionado con nuestra relación vertical con Dios, y la esperanza que Él nos produce para tener

paciencia. Los restantes puntos, son ejemplos de esa aplicación de paciencia en nuestras relaciones horizontales, basado en el carácter de Dios y el ejemplo de nuestros hermanos en la fe.

II. La paciencia en nuestras relaciones interpersonales con otros creyentes (v.9).

Por su naturaleza, lo más fácil para una persona es quejarse de otros. El creyente debe hacer la diferencia sabiendo que el Señor juzga, está viendo y está pronta su venida.

III. El ejemplo de paciencia que nos han dejado otros creyentes (vv. 10-11a).

La vida de fe y carácter cristiano, no son utopías que solo debemos anhelar, sino vivir. Debemos tomar el ejemplo de paciencia y aflicción de los profetas de Dios, personas reales como nosotros.

IV. La paciencia, relacionada con el carácter misericordioso de Dios (v.11b)

Debemos tener paciencia, confiando en el carácter compasivo y misericordioso de Dios. El creyente ha experimentado, experimenta y experimentará la misericordia de Dios en su propia vida.

Conclusión.

Si tu no eres creyente, debo advertirte, Jesús vendrá como juez, ¿estás preparado? ¿cómo has respondido al evangelio? ¿conoces el evangelio?

Tomo prestadas las palabras de Timothy Keller:

“El evangelio es esto: Somos más pecadores con fallas en nosotros mismos de lo que jamás nos atreveríamos a creer, pero al mismo tiempo somos más amados y

aceptados en Jesucristo de lo que jamás nos atreveríamos a esperar.”²¹ El llamado para ti, es que reconozcas tu maldad delante de Dios, te arrepientas por pecar en contra del Dios Santo, y pongas tu confianza en Su hijo Jesucristo, quien cargó con tu maldad, la ira de Dios se derramó en Él, murió y resucitó venciendo el poder del pecado.

Si tú eres creyente, déjame decirte, que habrá muchas razones que traerán dolor o aflicción a nuestras vidas, desde nuestra debilidad ante el pecado, hasta injusticias que viviremos, incluso cuando estemos honrando a Dios. Y si bien muchas serán difíciles de sobrellevar, la forma de afrontarla no es en un estado de autocompadecimiento permanente, o de enojo o desconfianza de los planes de Dios; más bien, es de cobrar ánimo con la esperanza de algo que es seguro, y que debe traer aliento a nuestras vidas: la venida de nuestro Señor Jesucristo, nuestro Rey retornará, estaremos con nuestro Salvador y libertador. ¡Gloria a Su nombre!

Apocalipsis 22:20 Spanish LBLA

(20) Él que testifica de estas cosas dice: **Sí, vengo pronto.** Amén. Ven, Señor Jesús.

¡Estar con Cristo es la mayor esperanza para el creyente! ¿qué era lo que animaba a Perpetua a hacer lo que hizo, incluso a riesgo de morir? Que pese a que podían destrozarse su cuerpo, ella estaría con su Señor, ella estaría con Cristo.

¿La promesa del retorno de nuestro Señor trae aliento a tu vida? ¿O más bien quisieras que ese momento no llegue? ¿Estoy viviendo para lo terrenal que es temporal o para lo eterno? ¿Mientras espero la venida del Señor, estoy teniendo la diligencia que tiene el agricultor? ¿Qué razón hay lo suficientemente grande para que aplaste mi esperanza en Jesucristo?

²¹ «Timothy J. Keller: vida y pensamiento del gran pastor y apologista». BITE, 30 de mayo de 2023, <https://biteproject.com/timothy-j-keller/>.

ORACIÓN FINAL

Motivos de oración.

- Señor te pido perdón por abrazar el desánimo y mi paulatino alejamiento de mi búsqueda de comunión contigo y contentamiento en ti.
- Señor ayúdame a cobrar ánimo en tu segura pronta venida.
- Tu reinas, Tu gobiernas, en Ti confío.

